



CAMPUS ITAPÚA

UNIVERSIDAD CATÓLICA

"Nuestra Señora de la Asunción" Campus Itapúa



CAMPUS ITAPUA

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS

CARRERA:
ECONOMÍA

TÍTULO:
LA CURVA DE LAFFER EN RELACIÓN A LA DEUDA EXTERNA
Y EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DEL PARAGUAY

Autores:

Univ. *María Belén Lampika Yackow*

Univ. *Robert Nicolás López Garay*

Encarnación – Paraguay

2023

RESUMEN

Este trabajo se propone demostrar la existencia de una curva de Laffer en Paraguay en la relación deuda externa y crecimiento. La metodología es un modelo de regresión en dos etapas (MC2E) que corrige problemas de modelación, como heteroscedasticidad, endogeneidad y correlación. Estudios similares confirman la hipótesis y revelan que niveles de deuda/PIB por debajo del 24% fomentan el crecimiento, mientras que cantidades superior lo desalientan. Resultados similares se obtienen con la deuda pública. Se recomienda que Paraguay reduzca el peso de su deuda externa para tener un crecimiento sostenido. La evidencia es desfavorable en el caso de Paraguay.

Palabras claves: Deuda Externa – Crecimiento Económico – Curva de Laffer.